

Vorwort

Vom 21. bis 24. September 1998 fand in Freising der gemeinsame wissenschaftliche Kongreß von AfR und AKK statt. Der (evangelische) *Arbeitskreis für Religionspädagogik* und die *Arbeitsgemeinschaft Katholischer Katechetik-Dozenten* setzten damit ihren wissenschaftlichen Austausch unter dem Thema „Religionslehrerinnen- und Religionslehrausbildung“ – und wie der Einleitungsvortrag formuliert – „für eine Schule von morgen“ fort.

Soweit der Schriftleitung die Manuskripte vorgelegt worden sind, werden diese hier in der Reihenfolge, in der die Beiträge auf dem Kongreß vorgetragen worden sind, dokumentiert. Auf die Publikation von Kurzbeiträgen und Berichten aus den Arbeitskreisen wurde aus Platzgründen verzichtet.

Für die Podiumsdiskussion des Mittwochabends seien noch die weiteren Gesprächsteilnehmer der z.T. kontrovers geführten Debatte genannt: Dr. E. Nordhofen, Leiter der Zentralstelle Bildung, sowie Prof. Dr. F. Rickers; ich selbst habe das Gespräch moderiert.

RpB 42/1999 enthalten einen Beitrag, der nicht auf dem Kongreß vorgetragen worden ist, aber wegen der zunehmenden Bedeutung des Internet aufgenommen worden ist: der Beitrag von H. Lombaerts/B. Roebben/G. Ginneberge. Damit soll in RpB die Möglichkeit gegeben werden, künftig Informationen zum Internet auszutauschen (vgl. S. 180; Kontaktmöglichkeit mit RpB über die im Impressum angeführte e-mail-Adresse).

Wie im letzten Band bereits angekündigt, erscheint RpB 43/1999 zum Arbeitsthema „feministische Religionspädagogik“ noch in diesem Jahr.

Kassel, im August 1999

Herbert A. Zwergel